
网购的商品在快递过程中被损坏了，只能自认倒霉；价
值上万元的贵重物品被快递方弄丢了，对方以未保值为由，
只赔偿 3倍的运费……从 3月 1日起，新修订的《快递市场管
理办法》（以下简称《办法》）将正式施行，这样的情况有望得
到改善。业内人士表示，《办法》的施行有望进一步规范快递
业市场，保护消费者的合法权益。
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本报讯（记者 王蕾 通讯员 俞慧彬）昨日从市住房公
积金管理中心了解到，我市办理住房公积金提取业务的范
围有所拓宽，符合条件的人员可办理此项业务。

为方便非洛阳籍在洛务工人员离职后提取住房公积
金，提取人与原工作单位解除劳动合同后，只需提供户口簿
或户籍证明原件及复印件、本人身份证原件及复印件和洛
阳市住房公积金提取申请书（加盖单位行政印章或财务印
章），便可提取自己账户内的住房公积金。

对于未使用过住房公积金贷款的购房职工，在本人账
户余额不足的情况下，可备齐其他各项提取资料，凭结婚
证、户口簿或公安部门出具的身份关系证明，提取配偶、父
母、子女的住房公积金。

对于患有慢性肾衰竭（尿毒症）、恶性肿瘤、再生障碍性
贫血、慢性重型肝炎等重大疾病以及进行心脏瓣膜置换、颅
内肿瘤开颅、重大器官移植、主动脉等手术的住房公积金缴
存职工，也可凭县（市）级以上医院开具的诊断证明书、出院
结算费用发票、提取人身份证原件与复印件、洛阳市住房公
积金提取申请书（加盖单位行政印章或财务印章），办理提取
职工本人及配偶账户内的住房公积金业务。

职工本人不能亲自办理提取手续的，可以委托他人办
理。委托他人办理时，需提供本人的有效身份证件、单位出
具的提取申请书，还需提供本人的授权委托书（单位加盖公
章，职工本人签名并按手印）以及受委托人的有效身份证。

市住房公积金管理中心相关负责人提醒，住房公积金
信息和余额是个人隐私和财产，请谨慎委托他人办理。

如需详细了解住房公积金各项业务办理流程，可登录市
住房公积金管理中心网站，在《办事指南》栏目内查询《洛阳
市住房公积金提取业务指南（试行）》，咨询电话：64936666。

我市公积金提取范围拓宽

元宵节临近，汤圆进入热销期。虽然汤圆口味繁多，但
黑芝麻、山楂、豆沙等传统馅料的汤圆仍占据市场主导地
位。

西工区解放路一家超市的负责人说，近两天，传统馅料
口味的汤圆已经售出400余袋，而其他如榴莲、猕猴桃、巧
克力馅的汤圆销路不是很理想，只售出约100袋。

行署路一家超市的销售员说，各类传统口味汤圆占总
供应量的60%，一天至少能售出200袋。

一些买汤圆的市民说，还是很怀念那些汤圆的传统口
味。

本报记者 王蕾 实习生 李敏 摄影报道

本报讯（记者 王子君 通讯员 张络）为减少环卫作
业造成的二次扬尘污染，从20日起，我市道路清扫由人工
作业向机械化作业转变，城市区主要道路开展湿式洗扫
作业。

市环卫处相关负责人介绍，环卫作业中产生的扬尘是
影响空气质量的重要原因之一。为改变这一现状，我市加
大了对机扫设施的购置力度，去年新购置26辆多功能洗扫
车。目前，我市有各类机扫车52辆，但多数为冲刷和洗扫
作业车辆，作业时易造成路面残留积水，气温较低时容易出
现结冰。随着气温逐渐回升，当前已具备作业条件。

目前，所有机扫车均满负荷运转，重点对城市区主要道
路、建筑工地周边道路等易积尘区域进行洗扫作业。同时，
在人工清扫路段，环卫工人也改变了作业习惯，将大扫改为
推扫，即不再抡着扫把扫，而是轻轻地将垃圾往前推。

3月底之前，我市新增机扫车19辆，将对市区主次干道
全部实施机扫作业。

吃的不是汤圆是怀念

传统口味受青睐

城市区星级影院竞争越来越激烈，
为寻求新的业绩增长，一些影院企业开
始将投资目光转向相对空白的县域市
场。但是，县域相关消费人群相对较
少，消费水平也较低，如何让这一县域
电影消费市场成为星级影院的新“金
矿”，成为许多业内人士关注的话题。

县域电影消费市场潜力很大

“2010年9月，国内引进大片《盗梦
空间》上映，为了能第一时间看到这部
片子，我可没少费周折。”家住伊川县的
赵俊杰说，当时县城里没有星级影院，
为了能先睹为快，自己和朋友在互联网
上到处搜索相关内容，好不容易找到
了，才发现原来是在国外影院中偷拍的

“枪版”，不仅画面黑乎乎的，还有很大
的杂音。后来，在一个周末，赵俊杰坐
长途车跑到洛阳市区，花70元买了一张
该影片的票。

回想起那次看电影的经历，赵俊杰
笑着说，那时，县城里的居民想在高档
影院内看部引进大片真是件奢侈的事。

2011年1月，伊川县奥斯卡影城开
业，该影城按照国家广电总局颁布的五
星级影院标准打造，设4个高档专业放
映厅，拥有600多个沙发式座椅，所有放
映厅全部采用数字放映设备。从那一
刻起，当地消费者也能享受到星级影院

的服务了。
洛阳横店电影城策划总监武艺全

说，从观影口味上来看，县域与市区的
市场消费群体没有多大差别。同时，随
着人们物质生活的丰富，县城居民也有
很强烈的高层次文化消费需求。以广
东一家电影院线企业为例，其抢先布局
当地县级城市，旗下影院数量150余家，
票房年收入排在全国前10位。目前，我
市仅伊川、汝阳等个别地方开设了星级
影院，县域电影市场还有很大的挖掘潜
力。

投资风险高，回报周期长

“相比竞争激烈的城市区市场，县
级市场是一座待开发的‘金矿’，但企业
必须考虑清楚高投入后是否能带来高
回报。”从事影院市场策划工作的何军
说，如今确实有不少国内电影院线连锁
企业布局县域市场，不过，他们选择的
多为浙江、江苏、广东等地经济较发达
的县域城市，投资二三线城市县域市场
的企业还不算多。

何军说，我市已开设的部分县域星
级影院，其经营状况仅能做到微薄盈
利。城市区新开设的星级影院，需要 3
至5年的市场培育期，县域市场的星级
影院的市场培育期会更长。如果没有
雄厚的资金实力，很多企业不敢去冒险
投资。

有业内人士认为，我市已开设的县

域星级影院，正常票价约为40元，即便
借助各种优惠打折后，一张票售价也在
20元左右。县域居民收入相对较低，这
样的价钱看一场电影并不算便宜。时
间长了，很容易打击消费者的热情。

也有业内人士说，县域影院虽然在
观影环境上得到很大提升，一些国内外
大片也能在影院中上映，不过，与城市
区的影院相比，电影上映日期要滞后
些，放映周期太短等问题，也时常为消
费者诟病。

降低投资成本，同享声光盛宴

“在城市区，星级电影院与房地产
开发项目结合的案例并不少见，这种模
式在我市一些县城也可以复制。”何军
说，近年，我市县城地产开发行情看涨，
不少地方已逐步形成有一定规模的商
业街区。过去，一家大型超市进驻，都
可能吸引大批客源，如果星级影院能先
期与房地产开发商合作，提前规划影院
位置、布局，不仅能为影院投资方节约
一笔场地开发费用，同时也能聚集更多
人气。

另外，我市许多县城都有老旧电影
院，对这些设施重新翻修，同样能节约
不少成本，减少投资风险。

对于降低票价的问题，有业内人士
表示，影片发行方和院线企业都应考虑
更长远的受益，毕竟国内县域市场十分
广阔，如果以低价吸引这一市场的消费

者，做到薄利多销不是不可能。以洛阳
的县域市场为例，如果票价降至10元至
15元，将会被更多消费者所接受。

县域市场影院投资方可以与国内
连锁院线合作，以分成的方式同步提供
最新电影片源。在每天15时和20时两
个黄金消费时段播放，并根据观影情况
适当延长放映周期。其他时段可以根
据情况与单位、学校合作，播映一些教
育、文艺类电影，以此增加影院收入。

本报记者 王蕾

县域电影市场前景广阔，但开发困难也不少——

县域市场，能否成星级影院“掘金新矿脉”

关注洛阳影院市场③

春天的脚步近了
股市的脸更“绿”了

昨日，一股民在江西省九江市浔阳区一家证券公司营业部关注股市行情。
当日截至收盘，上证指数以2325.95点报收，跌71.23点，跌幅2.97%；深证

成指收盘报9396.11点，跌249.76点，跌幅2.59%。上证综指创下15个月最大
单日跌幅，直奔2300点而去。 （新华社发）

本报讯 据洛阳海关统计，今年 1
月，我市实现进出口总值 1.85 亿美元，
同比增长 36.9%。其中，出口 1.33 亿美
元，同比增长42.5%；进口0.52亿美元，
同比增长 24.4%。我市进出口总值、出
口值和进口值在全省分列第 3 位、第 2
位和第3位。

今年1月，我市出口机电产品8755
万美元，同比增长61.5%，占同期全市出
口总值的65.7%。其中，破碎磨粉机器、
摩托车、太阳能电池组件、空气泵、液体
泵等是我市主要出口的机电产品。

国有企业是我市机电产品出口的主
力军。今年 1 月，我市国有企业出口机
电产品5485万美元，同比增长1.8倍，占
同期全市机电产品出口总值的 62.6%。
巴西和哈萨克斯坦是我市机电产品的主
要出口市场。1 月，我市对巴西和哈萨
克斯坦分别出口机电产品2691 万美元
和 1847 万美元，同比分别增长 6 倍和
27157 倍，占全市机电产品出口总值的
51.8%。

（戚帅华 王昆）

1月我市外贸
实现开门红

新修订的《快递市场管理办法》下月起施行

野蛮分拣，要罚
出卖用户信息，也要罚

野蛮分拣将受重罚

快递企业野蛮分拣一直饱受消费
者诟病，却没有法规对这种行为进行约
束和规范。《办法》明确规定，快递企业
分拣作业时不得野蛮分拣，严禁抛扔、
踩踏或者以其他方式毁损快件，否则将
被邮政管理部门处罚。

对如何界定野蛮分拣，快递服务国
家标准有详细规定：快件分拣脱手时，
离摆放快件的接触面的距离不应超过
30 厘米，易碎品不应超过 10 厘米。违
反规定的，由邮政管理部门处 1 万元罚
款；情节严重的，处1万元以上3万元以
下的罚款，最高可罚3万元。

昨日上午，记者来到唐宫路上的一
家快递营业网点采访。对于即将于3月
1 日起实施的快递新规，该网点工作人
员表示已经听说。“有些物品不是我们
不注意，而是每天的快件太多，为了节
省时间，难以做到每件物品都轻拿轻
放。”一些快递员表示，碰到“双 11”、春
节前夕等网购高峰期，为了多接货，只
能“以量取胜”，在分拣过程中，难免会
出现扔来扔去的情况。

赔偿额度可按市场价

“通过快递邮寄的价值 1000 多元
的服装，最后被快递弄丢了，由于邮件
没有保价，对方只赔偿邮费的3倍，这合
理吗？”经常网购的市民王璐在购物时
遭遇了货品丢失的烦心事，这样的事很
多消费者都遭遇过。

记者从市消协了解到，去年市消
协接到的关于快递纠纷投诉中，半数
左右都是对丢失物品赔偿标准感到不
满。以前，快递企业对丢失快件的赔
偿主要依据《中华人民共和国邮政法》
相关条款，一般赔偿消费者资费的 3
至 5 倍，对快递贵重物品的消费者非
常不利。

《办法》规定，在快递服务过程中，
快件损毁，快递企业应当依法予以赔
偿。企业与用户之间未对赔偿事项进
行约定的，对于购买保价的快件（邮
件），应当按照保价金额赔偿；对于未购
买保价的快件（邮件），按照《中华人民
共和国合同法》等相关法律规定赔偿。
也就是说，承运人对运输过程中货物毁
损、丢失承担损害赔偿责任，如果没有
约定赔偿额，按照交付时货物到达地的
市场价格计算。

顽疾有望得到遏制

业内人士表示，《办法》的出台有利
于对快递行业某些不规范行为进行约
束，保证了快件的安全性，减少投诉纠

纷。快递企业也需要配套一些技术设
备来更好完成各项工作，减少货物的损
坏率。比如，增加分拣机的数量、购买
较高功能的分拣机等，可以减少分拣程
序，降低物品损坏率。

《办法》还规定，经营快递业务的企
业和快递从业人员不得违法提供从事
快递服务过程中知悉的用户信息，否则
将对个人处 5000 元以上 1 万元以下罚
款；派件员应主动告知收件人当面验收
快件等。

业内人士表示，《办法》对快递管理
更加完整、细化，同时从法律责任方面
对一些问题设置了处罚的方法，有利于
促进各快递公司规范快递员的收寄服
务标准，并推出诸如严格保管客户资
料、不同地域限时送到等服务，使快递
业的一些顽疾得到有效遏制，推动整个
快递市场规范发展。

市消协相关负责人表示，国家出
台新规约束快递公司的同时，消费者
最好也要根据自己的购物和寄物实
际，如是小件还是大件，是易碎的还是
贵重的等，来选择规模不同的快递公
司。

本报记者 戚帅华 实习生 刘子扬

道路清扫作业加快向机械化转变

牡丹文化节前
市区主次干道将告别扫把

更多人员可受益
更多用途可提取

市民在超市挑选汤圆


